

Libros

ME 8381

Curriculum Centrado en la Persona

Eric Troncoso Mejía y Ana Repetto Masini, Colegio "The Angel's School", Santiago 1997, 370 páginas

Este valioso libro que es una suerte de carta magna de la moderna pedagogía ha visto dos ediciones. La primera en 1988 totalmente agotada y esta reciente que transmite toda la experiencia de una década de aplicación en nuestro medio. Lleva un subtítulo que dice: "el milagro de creer en las capacidades del niño". Asimismo hoy, a modo de proclama, el siguiente texto aclaratorio: "El Curriculum Centrado en la Persona tiene como objetivo facilitar los procesos, a través de los cuales, se pasará de una civilización materialista y tecnológica, a una civilización basada en la comprensión del ser humano, sujeto de conciencia de sí y causa de sus propios actos". Eric Troncoso añade dos aspectos de la pedagogía: es profesor y consejero educacional. Por su parte, Ana Repetto es profesora de Biología y Química, magister en Salud Pública, además de docente en la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. Ambos profesores son esposos y padres de Claudio Troncoso Repetto, representante de la nueva hornada de profesionales y hombres públicos que constituyen acopio para la generación de recambio que ya actúa y contribuirá a dar rostro a la nueva manera de hacer chilenidad en el primer decenio del siglo XXI, a los comienzos del tercer milenio de la cristianidad.

Eric Troncoso fue invitado por Carl R. Rogers a la Universidad de Princeton en 1979. En esa casa de estudios compartió, con educadores y psicólogos de todo el mundo, la filosofía, fundamentos y metodología del Enfoque Centrado en la Persona, contribuyendo a fundar la Asociación de Enfoque Centrado en la Persona, para los países latinos. De vuelta a Chile, funda en Santiago y es su rector el Colegio "The Angel's School". Egresados de este establecimiento se los encuentra en el país y el exterior.

En sí, "Curriculum centrado en la persona" es un compendio de los aportes hechos por Carl R. Rogers, sicoterapeuta y humanista norteamericano ya desaparecido y que ejerció notable influencia en la formación de la nueva pedagogía que empezaba a emerger a partir de la década del cincuenta.

He aquí lo que los profesores Eric Troncoso y Ana Repetto explican de aquel diseño pedagógico: "... lo que quedaba en claro era que el individuo debía ser educado, debía incorporarse a un mundo de significados, sin los cuales no era posible considerarse un hombre o una mujer cultos. La sociedad y la economía, por su lado, se encargaban del control de calidad del producto, puesto que se educaba para la vida; y la vida útil se expresaba y se expresará por el trabajo productivo de autosustentación personal y de progreso social". Como corolario de este planteamiento revolucionario en la pedagogía, los profesores Troncoso y Repetto transcriben dos pensamientos de Rogers, contenidos en "Person Centered Approach, One Alternative to Planetary Suicide". Cito: "Nosotros lo creemos; por lo tanto, es verdadero. Ustedes no lo creen así, por lo tanto, deben estar en el error". "A menos que intentemos honestamente ver el punto de vista del otro, tal como el otro lo ve, corremos el riesgo de precipitar a toda la humanidad y al planeta a una inevitable catástrofe". A mayor abundamiento, el libro contiene conceptos, máximas, explicaciones y plantillas para que, tanto profesores como alumnos, vayan adentrándose de a poco y con solvencia en esta singular pedagogía que, en sí, es una vuelta de tuerca para entender lo que se debe dejar y lo que se ha de implementar en la pedagogía de ayer, hoy y siempre.

Enrique Sanhueza Beltrán

76

Currículum centrado en la persona [artículo] Enrique Sanhueza Beltrán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sanhueza B., Enrique

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Currículum centrado en la persona [artículo] Enrique Sanhueza Beltrán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile